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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“La UAEM busca mediación del Congreso de la Unión en deuda con Infonavit” 
Al dar a conocer que se tiene un acuerdo a nivel federal para que el Congreso de la Unión intervenga para solucionar el 
débito que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) tiene con el Instituto del Fondo Nacional para la 
Vivienda de los Trabajadores (Infonavit), Fernando de Jesús Bilbao Marcos, rector de la institución, anunció que esta 
semana sostendrá una reunión con los diputados federales para definir el monto de la deuda. Explicó que el débito data del 
año 2001 y el Infonavit tiene congeladas varias cuentas bancarias de la universidad, recursos que se destinarían a algunas 
unidades académicas. Bilbao Marcos comentó que la deuda es de aproximadamente 20 millones de pesos, por lo que ha 
solicitado apoyo de los legisladores federales, con quienes logró concertar un acuerdo para que a través de su intervención 
se considere prioritario y de urgente resolución el tema de la deuda entre la UAEM y el Infonavit, por lo que la institución 
solicitará directamente a la Secretaría de Hacienda se cubra el pasivo. 
La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera) y el Sol de Cuernavaca, p.p.-7, (Mónica  González). 
  
“Anuncian aumento de becas” 
José Luis Rodríguez Martínez, secretario de Educación del estado, informó que este año el IEBEM aumentará las becas en 
un 50 por ciento debido a la crisis económica mundial. Referente al nivel, habrá de entre mil 500 y tres mil, con recursos del 
IEBEM, específicamente para estudiantes  de escasos recursos. La convocatoria ya fue publicada; concluye el 15 de marzo. 
Los requisitos son que el alumno tenga buen promedio y que no esté recibiendo beneficios de otros programas sociales 
Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz). 
 
“Aumentan 25 por ciento montos de becas para estudiantes de Cuernavaca” 
Estudiantes becados por el Ayuntamiento de Cuernavaca recibieron este año un incremento del 25 por ciento en las sumas 
económicas que reciben por parte de la comuna. Ayer inició la entrega de cinco mil becas a alumnos que cursan primaria, 
secundaria, preparatoria, universidad y escuelas especiales en la capital del estado. "La novedad es que estamos siendo 
solidarios con la economía familiar y hemos aumentado la aportación de las becas en un 25 por ciento aproximadamente, lo 
cual es un esfuerzo de la administración municipal por apoyar a la formación educativa de los niños y jóvenes", expresó en 
entrevista el presidente municipal, Jesús Giles Sánchez. 
La Unión de Morelos, p.14 y 15, (Maria Esther Martínez). 
 
“Clausuran diplomado sobre derechos humanos” 
La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) concluyó con el diplomado impartido en colaboración 
con su homóloga nacional y la universidad estatal, con la finalidad de fomentar la cultura de respeto a las garantías 
individuales. El diplomado en Derechos Humanos fue impartido durante cuatro meses por personal de la Comisión Nacional, 
y a través de los 12 módulos los participantes adquirieron un eficiente conocimiento general de temas como Bioética y 
Derechos Humanos; Derechos Humanos, Igualdad entre Mujeres y Hombres; VIH Sida y Derechos Humanos; Educación y 
Derechos Humanos; Metodología para la Educación en Derechos Humanos y Sociedad Civil y Derechos Humanos. 
La Unión de Morelos, p.7, (Maciel Calvo). 
 

Internacional: 
 
“Hallan montañas parecidas a los Alpes debajo del hielo de la Antártida” 
Montañas irregulares del tamaño de los Alpes fueron halladas bajo el hielo de la Antártida, hecho que da nuevos indicios 
acerca de la extensa capa congelada, cuyo derretimiento podría provocar el aumento de los niveles del mar, informaron 
científicos. Por medio de radares y sensores de gravedad, los expertos hicieron los primeros mapas detallados de las 
montañas subglaciares Gamburtsev, detectadas por primera vez por científicos rusos hace 50 años en el corazón de la capa 
de hielo de la Antártida del este. Lo sorprendente de esta cadena montañosa es que no sólo tiene el tamaño de los Alpes, 
sino que se le parece bastante, con picos altos y valles, explicó Fausto Ferraccioli, geofísico del Prospección Antártida 
Británica, que participó en la investigación. Ferraccioli dijo que las montañas probablemente habrían sido aplastadas hasta 
quedar chatas si la capa de hielo se hubiera formado lentamente. Pero la presencia de picos irregulares puede significar que 
la capa se formó rápidamente, dejando un paisaje debajo de hasta 4 kilómetros de hielo. El experto agregó que los mapas 
constituyen la primera página de un nuevo libro, que busca entender cómo se comportan las capas de hielo, y podría ayudar 
a predecir cómo reaccionarán frente al calentamiento global. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
 



“Regiones polares se calientan más rápido de lo esperado: estudio” 
Las regiones ártica y antártica se calientan más rápido de lo que se esperaba, con lo que se elevan los niveles del mar a 
escala mundial y hacen que un drástico cambio climático sea más probable, dijeron científicos internacionales el miércoles. 
Nuevas pruebas de esta tendencia fueron descubiertas gracias a una amplia investigación en ambas áreas durante los 
pasados dos años, en un programa apoyado por Naciones Unidas llamado Año Polar Internacional (API), explicaron. La 
nieve y el hielo se reducen en ambas regiones polares, afectando tanto los hábitats humanos como la vida de animales y 
plantas en el Ártico, a la circulación atmosférica global y al nivel del mar, señaló el sumario del informe de los 
investigadores. Todavía se define una evaluación de los descubrimientos de la investigación, dijo el informe del API, Estado 
de Investigación Polar. Pero ahora parece seguro que tanto Groenlandia como las láminas de hielo de la Antártida están 
perdiendo masa, lo que aumenta el nivel del mar y, por tanto, la tasa de pérdida de hielo de esa región se está 
incrementando, decía. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Aguas negras, 78% de las vertidas en el río Apatlaco” 
Debido a la escasez de plantas tratadoras de aguas residuales en Morelos, de cada 100 litros de agua que se utilizan en la 
entidad 78 se vierten al río Apatlaco sin procesar, afirmó el delegado de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Juan 
Carlos Valencia Vargas. Recordó que en 2006, cuando comenzó la actual administración estatal, y antes de que las 
autoridades ambientales de los tres niveles de gobierno comenzaran a sanear la cuenca del Apatlaco, sólo se trataban 19 
litros de agua de cada 100. Valencia dijo esperar que con las obras de saneamiento ambiental, que empezaron en 2008 y 
concluirán a mediados de este año, el saneamiento tenga un avance de 40 por ciento; de cumplirse esta meta, se tratará 60 
por ciento del agua que se utiliza en el estado. 
La Jornada, p.31, (Rubicela Morelos). 
  
“‘Remediación’ total a tiradero en Huitzilac” 
Con una inversión aproximada a los 5 millones de pesos, el secretario de la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente 
(CEAMA), Jorge Álvaro Hinojosa Martínez, aseguró que en seis meses quedará totalmente remediado el tiradero a cielo 
abierto El Tezontle, ubicado en el municipio de Huitzilac, y con ello se dará continuidad a la remediación de los demás 
tiraderos a cielo abierto que operan en el estado sin ningún control. Informó que en las próximas semanas iniciarán los 
trabajos en la zona de los altos de Morelos. 
La Jornada Morelos, p.11, (Raúl Morales) y El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Estrella Pedroza). 
 
“Anuncia la Comisión de la Cuenca del Río Apatlaco una inversión de 426 mdp para alcanzar el 40% del 
saneamiento” 
En su décima sesión de trabajo, los integrantes de la Comisión de la Cuenca del Río Apatlaco confirmaron que para este 
año, se aplicarán recursos por 426 millones de pesos para el rubro de saneamiento de este cuerpo de agua, que con el 
apoyo del Gobierno Federal, el Estado y los municipios, comenzó su proceso de rescate a iniciativa del gobernador Marco 
Adame Castillo. 
La Unión de Morelos, p.17, (Sin firma). 
 
“Pretenden ingresar 30 mil afiliaciones al Seguro Popular” 
Este año se pretende afiliar a 30 mil personas al Seguro Popular que no cuenten con ningún tipo de seguridad social, 
sostuvo Víctor Caballero Solano, secretario estatal de Salud. El funcionario visitó ayer este lugar, en donde, en el auditorio 
de la sección 72, se dio una plática a representantes de 60 organizaciones de lo que es el Seguro Popular. 
La Unión de Jojutla, p.3, (Evaristo Torres). 

 
Nacional: 
 
“Cierran puertas en la ciudad al cultivo de maíz transgénico” 
Luego de emitir la declaratoria de Protección de las razas de maíz del altiplano de México cultivadas y producidas en suelo 
de conservación del Distrito Federal, el titular del Ejecutivo local, Marcelo Ebrard Casaubon, aseveró que su objetivo es que 
en las zonas agrícolas de la ciudad no se cultive maíz transgénico, debido a sus efectos negativos en el germoplasma del 
suelo de conservación, y que en la ciudad se preserve el cultivo de las razas originarias del grano que tenemos en el valle 
de México. La mitad del territorio del Distrito Federal es zona rural o de conservación, por ello es sumamente importante que 
le pongamos atención, porque el cultivo de maíz, así como los bosques, son los que mantienen el equilibrio ecológico de 
todo el valle de México; de manera que los tenemos que preservar y cuidar, aseveró el mandatario al dar a conocer la 
declaratoria en la delegación rural de Milpa Alta. Entre otras acciones para proteger la producción del grano original que 
tenemos en el valle de México se celebrarán convenios para la conservación, uso y seguridad del maíz nativo con el 
Instituto de Ciencia y Tecnología del DF, la UNAM, la UAM y la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM). 
La Jornada, p.33, (Bertha Ramírez). 
 



ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Caen exportaciones en 3% ante la crisis, reporta Economía” 
La delegada de la Secretaría de Economía, Alejandra Jarillo Soto, aseguró que en lo que va de este año, las exportaciones 
morelenses, hacía diferentes países del mundo, han disminuido un 3 por ciento, consecuencia de que está en crisis la 
industria automotriz. En entrevista, dijo que los resultados de las exportaciones del año pasado registradas en Morelos, en 
comparación con el año 2007, alcanzaron un incremento de 26.13 por ciento, "Debo aclarar que este dato es sobre las 
exportaciones documentadas a través de la Secretaría de Economía, hay otros exportadores, sobre todo la parte agrícola 
que no tienen necesidad de que verifiquemos sus certificados de origen". Jarillo Soto dijo que en el incremento del 26.13 por 
ciento entre el 2008 y 2007, "Hablamos de la apertura y las negociaciones que la parte automotriz hizo para América Latina, 
fundamentalmente Colombia, así como para Europa". 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Pedro Oseguera). 
 
“Se incrementa el índice de desempleo en la entidad” 
En lo que va del año, la tasa de desempleo en la entidad se incrementó de 3.2 a 3.6 por ciento, reconoció Olivia Verónica 
Utrilla Nieto, directora del Servicio Nacional de Empleo (SNE). “Sí ha habido despidos de empresas que están haciendo 
reajustes en sus plantillas de personal, sin embargo, en comparación con el mismo periodo, de enero 2008 a enero 2009, 
sigue por arriba el número de empleos formales registrados ante el IMSS”, señaló. Añadió que en el segundo trimestre de 
2008 la tasa de desempleo estaba en 3.2 por ciento, y actualmente está en 3.6 por ciento. “Percibimos que están llegando 
inversiones al estado, como la de un parque en Alpuyeca, y como en ese lugar, en varias regiones del estado se está 
haciendo.” 
La Unión de Jojutla, p.3, (Evaristo Torres). 
 
“Sólo trabajarán 10 días en la empresa Nissan este marzo” 
Durante el mes de marzo, la armadora Nissan, instalada en la Ciudad Industrial del Valle de Cuernavaca, trabajará 10 días, 
manifestó el secretario general de los Trabajadores Sindicalizados, Andrés Lozano Rojas, quien manifestó que el próximo 
día 28, a 8 trabajadores eventuales no se les renovará su contrato y recalcó que tiene esperanzas de que una inversión 
importante de Nissan Tokio "aterrice" en Jiutepec. En entrevista telefónica, calificó la situación de la empresa Nissan 
Morelos como "súper crítica", porque a pesar de los esfuerzos que los directivos están haciendo para evitar los paros 
técnicos, "La situación a la que nos enfrentamos es que seguimos con paros técnicos todos los viernes del mes de febrero y 
durante el mes de marzo solamente estaremos en condiciones de trabajar 10 días, sin contar para ello sábados y domingos, 
porque esos días descansa el 95 por ciento del total de los trabajadores que tienen contrato, de una plantilla de mil 400". 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Pedro Oseguera). 

 
Nacional: 
 
“Se desplomó la entrada de nueva inversión extranjera a 124.3 mdd” 
El ingreso de nueva inversión extranjera se desplomó en el último trimestre del año pasado a 124.3 millones de dólares, la 
cifra más baja para un periodo trimestral desde 1986, en el contexto de un recrudecimiento de la crisis financiera que afectó 
el flujo de divisas hacia el país y provocó un deterioro de las cuentas externas, reportó este miércoles el Banco de México 
(BdeM). En 2008 el déficit de la cuenta corriente de la balanza de pagos –indicador que refleja el balance entre el ingreso y 
la salida de divisas por comercio exterior, inversiones, operaciones financieras y turismo– se incrementó a 15 mil 527 
millones de dólares, equivalente a 1.4 por ciento del producto interno bruto (PIB) y que resultó superior en 90 por ciento al 
registrado en 2007, que fue de 8 mil 171 millones de pesos. 
La Jornada, p.20, (Roberto González). 
  
“Poseen 0.18% de mexicanos el equivalente a un tercio del PIB” 
En una muestra de la concentración de riqueza en México, un puñado de 195 mil 47 inversionistas, que en número 
equivalen a 0.18 por ciento de la población del país, posee recursos en el mercado accionario nacional por 3 billones 981 mil 
802 millones de pesos, cantidad que representa una tercera parte del valor total del producto interno bruto, reveló 
información de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), el organismo regulador del sistema financiero. El valor 
de los capitales del reducido grupo de inversionistas con capacidad de invertir en el mercado accionario local acusó en el 
último año el efecto de la crisis en la totalidad de las plazas bursátiles del mundo, en medio de la debacle que desde 
mediados de 2008 sacudió al sistema financiero mundial. 
La Jornada, p.20, (Roberto González). 
 



“Capta el gobierno por el IETU sólo un cuarto de lo previsto, señalan contadores” 
A un año de entrar en vigor el impuesto empresarial a tasa única (IETU), el gobierno federal sólo captó la sexta parte de lo 
planeado, es decir 0.5 en lugar del 3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), aseguró el Instituto Mexicano de 
Contadores Públicos (IMCP). El impuesto debe desaparecer porque fue diseñado para épocas de bonanza ya que "una de 
las bondades" que más publicitaron las autoridades para su aprobación, fue que los empresarios podían hacer deducciones 
de hasta el cien por ciento en las inversiones que realizaran. 
La Jornada, p.21, (Susana González). 
 
“Crece el desempleo en el turismo” 
La contracción económica de Estados Unidos provocó la cancelación de casi 65 mil empleos formales vinculados con la 
actividad turística en el último bimestre de 2008, cifra que representa el 15.7 por ciento del total de las plazas laborales 
cerradas en México en ese periodo. De acuerdo con el más reciente reporte de la actividad en 2008, difundido por la 
Secretaría de Turismo (Sectur), los trabajadores asegurados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), y cuyos 
puestos de trabajo estuvieron relacionados directa o indirectamente con el turismo, sufrió una merma de 64 mil 805. 
La Jornada, p.21, (Julio Reyna). 
  
“Podrán trabajadores usar subcuenta de vivienda de Infonavit” 
Trabajadores inscritos en el Infonavit podrán utilizar parte de su subcuenta de vivienda para dar anticipos en la compra de 
casashabitación, y otra parte de esos recursos servirá de seguro en caso de desempleo. El instituto explicó que podrán 
hacer uso de esta subcuenta los empleados que perciban más de 11 salarios mínimos y contraten un crédito con un banco u 
otra institución para alcanzar un préstamo mayor. Dijo que se trata de flexibilizar los esquemas de crédito que se contratan 
en coparticipación con los bancos, con el propósito de atender la demanda de trabajadores de ingresos altos, luego de las 
modificaciones a las reglas de otorgamiento de crédito aprobadas por el consejo de administración del organismo. 
La Jornada, p.36, (De la redacción). 
 
“Mejora Pemex restitución de reservas” 
En 2008 la tasa de restitución de reservas petroleras del país mejoró con la incorporación de unos mil 400 millones de 
barriles de petróleo crudo equivalente, casi 35 por ciento más que el año anterior, adelantó el director de Petróleos 
Mexicanos (Pemex), Jesús Reyes Heroles, quien precisó que sólo falta certificar los nuevos descubrimientos para darlos a 
conocer. Luego de participar en el Primer Simposio de Ingeniería de Proyectos, organizado por la Universidad 
Iberoamericana, el funcionario afirmó que 2008 fue "un buen año" por la importante mejoría en la restitución de reservas 
petroleras. El nivel de restitución de reservas creció entre 30 y 35 por ciento superior a los mil 53 millones de barriles de 
petróleo crudo equivalente incorporadas el año anterior”. 
La Jornada, p.24, (Víctor Cardoso). 
 
“Emite la CNBV una guía para los defraudados por Stanford Fondos” 
Las autoridades reguladoras de la banca y el mercado de valores en México emitieron una "guía" para los inversionistas 
defraudados por Stanford Fondos, la compañía financiera subsidiaria de grupo bancario encabezado por Allen Stanford. En 
tanto, el gobierno de Venezuela anunció la venta de Stanford Bank, mientras en Antigua, un paraíso fiscal del Caribe en el 
que operan las compañías acusadas de fraude, el gobierno anunció que tomará medidas para "comprar para propósitos 
públicos" más de 101 hectáreas de tierras pertenecientes al consorcio. En la Guía para los inversionistas de Stanford 
México, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) recomendó revisar los contratos para determinar si pueden 
resolver su situación en México o deben recurrir a las autoridades estadounidenses, con las que se mantiene estrecho 
contacto sobre este caso. 
La Jornada, p.25, (Reuters, Dpa y Notimex). 
 
“Entrega Santander el premio a la innovación empresarial” 
El Banco Santander entregó por cuarta ocasión el premio a la innovación empresarial, otorgado a estudiantes universitarios 
en dos categorías: la primera, a la aportación con nuevos métodos y tecnologías, es decir, la parte innovadora, y la 
segunda, la vinculación social de dichos proyectos. Los jóvenes ganadores recibieron un apoyo económico de 500 mil pesos 
cada uno. Durante la entrega, Marcos Martínez Gavica, presidente y director general de la institución financiera, destacó que 
el objetivo del premio es generar apoyos en la vinculación de la educación superior con el desarrollo económico del país. 
"En Santander creemos, como ha definido la UNESCO, que la educación superior es estratégica para el desarrollo de las 
naciones, en razón de que nos permite encontrar soluciones a los retos actuales planteados por la crisis mundial, la salud y 
el medio ambiente, entre otros", dijo durante la ceremonia realizada en la sede de la Asociación de Banqueros de México 
(ABM). 
La Jornada, p.25, (Erika Duarte). 
 



Internacional: 
 
“No hay plan de nacionalizar Citigroup, asegura Bernanke en el Senado de EU” 
El presidente de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, Ben Bernanke, dijo el miércoles que no había ningún plan 
para nacionalizar Citigroup, aunque aceptó que "podría darse el caso de que el gobierno tenga una minoría accionaria en el 
Citi o en otros bancos". Durante el segundo día de audiencia ante el comité bancario del Senado, Bernanke insistió en que 
la administración de Barack Obama prefiere una asociación público-privada temporal y que sólo tomará parte de las 
acciones bancarias a cambio de fondos de emergencia del gobierno. 
La Jornada, p.22, (Reuters y Dpa). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Arranca proceso para capacitar a ciudadanos que fueron insaculados” 
El presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE) en Morelos, Óscar Granat Herrera, dio el banderazo de salida de 300 
personas que deberán notificar y capacitar a 130 mil ciudadanos insaculados, para que en la elección del 5 de julio actúen 
como funcionarios de casilla. El consejero presidente del IEE, Óscar Granat Herrera, conminó a los capacitadores a 
desplegar sus capacidades y conocimientos, con el propósito de seleccionar a los mejores hombres y mujeres que recibirán 
el voto de los electores morelenses para elegir a sus autoridades, tanto en el ámbito municipal como distrital. Destacó que 
serán estos funcionarios quienes en un lapso de 20 días recorrerán hasta el último rincón de la entidad para entregar la 
notificación a aquellos ciudadanos que hayan resultado sorteados para integrar las mesas directivas de casilla. 
La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia); Diario de Morelos, www.diariodemorelos.com, (Oswaldo Salazar) y 
La Unión de Morelos, p.p.-5, (Benjamín Marchán). 
 
“Compromete Marco Adame más apoyo al sector turístico en inversión, infraestructura y promoción” 
El gobernador Marco Adame Castillo ratificó que el turismo en Morelos es un tema de prioridad en la agenda del Gobierno 
del Estado, lo que se verá reflejado en las decisiones de política pública, al ejercer una mayor inversión e impulsar esfuerzos 
para avanzar de manera conjunta con todos quiénes representan a este sector. Al tomar protesta a los integrantes de la 
nueva mesa directiva del Consejo Empresarial Turístico (Cetur), que a partir de este día preside Harriet Goff, Marco Adame 
dijo que es hora de aprovechar este momento de crisis para darle un nuevo y mejor impulso a la actividad turística del 
estado. 
La Unión de Morelos, p.p.-3, (Sin firma); La Jornada Morelos, p.4, (Dulce Maya) y Diario de Morelos, p.3, (Adriana 
Monje). 
 
“Reciben partidos 8 veces más de apoyo que plan de desempleo” 
Los partidos políticos tendrán ocho veces más apoyo financiero para las precampañas que las personas desempleadas, 
quienes deberán competir por las 725 plazas temporales que abrirá el gobierno estatal. De acuerdo al Código Estatal 
Electoral, los 33 precandidatos a las presidencias municipales tendrán un tope de 4 millones 346 mil 672 pesos, tan solo 
para conseguir el apoyo de sus compañeros de partido. Para quienes aspiren a una diputación local por la vía del  voto y 12 
plurinominales, podrán gastar 4 millones 560 mil 562 pesos, hasta el 20 de marzo próximo, esto tomando en cuenta que son 
18 aspirantes. Los recursos para las precampañas deben ser cubiertos por quienes desean un cargo público, así como por 
sus seguidores y simpatizantes; sin  embargo, en 23 días habrán gastado 8 millones 907 mil 234 pesos. Los gastos de 
precampaña fueron regulados y el ciclo inició el pasado 9 de febrero y termina el próximo 20 de marzo, con un periodo 
intermedio dentro del que los partidos políticos deberán registrar a sus abanderados ante el IEE. 
La Jornada Morelos, p.3, (Elizabeth Cuevas). 
 
“Nuevo triunfo jurídico del TSJ” 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación  (SCJN) resolvió a favor del Tribunal Superior de Justicia un recurso de 
reclamación, promovido en contra de actos de los poderes Legislativo y Ejecutivo. 
La Unión de Morelos, p.11, (Maciel Calvo). 
  
“Fallo en contra de empresa constructora de tramo carretero Jantetelco-Xicatlacotla” 
Triunfa el gobierno morelense en el Tribunal Contencioso Administrativo (TCA) y logra que la empresa Jantetalco-Palpan 
tenga que pagar una fianza de 43 millones de pesos por incumplir con la construcción del tramo Jantetelco-Xicatlacotla de la 
autopista Siglo XXI. Es el director del Organismo Operador de Carreteras de Cuota, Alejandro Castañeda Cruz, quien 
informó que la mencionada empresa hace más de 18 meses fue objeto de denuncia, tras haber sido demandada por 
incumplir con la construcción de 62 kilómetros lineales de la autopista Siglo XXI. 
La Jornada Morelos, p.7, (Miguel Ángel García). 
 



“Conforman comisión mixta para atender jubilaciones” 
El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), instalaron la Comisión Mixta Estatal para la Promoción y Otorgamiento de Interinatos, cuyos integrantes revisarán y 
analizarán el tema de las jubilaciones en el sector educativo. Los 24 integrantes de la Comisión Mixta trabajarán en el 
diseño y aplicación de instrumentos que tengan como base la legalidad y la transparencia, para establecer las propuestas 
que normen la promoción y el otorgamiento de interinatos de las plazas que dejen los trabajadores de la educación, a causa 
de su proceso de jubilación. La Comisión está integrada por Héctor Rangel Castañeda, Judith Peña Flores, Bernardino 
Pliego Pliego y, Araceli Landa Botello, por parte del IEBEM; por parte del SNTE la Comisión quedó integrada por Manuel 
Tsab Castro, Marco Antonio Gómez García, Magdalena Gómez Ramírez y, Luis Ocampo Martínez. Actualmente, para 
solucionar la falta de maestros en algunas escuelas de Morelos, los jefes de sector y supervisores de educación primaria, se 
encuentran identificando a los docentes que tienen interés por jubilarse, y al mismo tiempo están ubicando a profesores en 
servicio que puedan trabajar de manera temporal, cubriendo los espacios que dejen los maestros con aspiraciones a 
retirarse.  
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx,  (Redacción). 
 
“Capacita PGJ a policías municipales ante la puesta en marcha de juicios orales” 
Con el propósito de que conozcan las nuevas atribuciones que tendrán a partir del mes de junio cuando entre en vigor en la 
región oriente del Estado, el nuevo Sistema de Justicia Penal, también conocido como Juicios Orales, inició este miércoles 
la capacitación de todos los elementos de la Policía Preventiva Municipal (PPM) de Cuautla. Los cursos que serán 
permanentes hasta que entre en vigor el nuevo sistema, se impartirán semanalmente por parte de funcionarios de la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ), informó Manuel Granados Quiroz, coordinador de Fiscalías de la PGJ. El 
funcionario añadió que con ello se darán todas las herramientas a los policías preventivos para hacer más efectiva su labor. 
La Unión de Cuautla, p.7, (La Unión de Cuautla). 
 

Nacional: 
 
“Aprueba Cámara Baja 300 mdd para México en Iniciativa Mérida” 
La Cámara de Representantes aprobó ayer, dentro de la ley general de gastos 2009, un presupuesto por 300 millones de 
dólares para México dentro de la iniciativa Mérida. La propuesta original era 450 millones. La ley de gastos, que aun debe 
ser votada en el Senado, indica que 75 millones de dólares de los fondos deber ser usados para la reforma judicial en 
México, construcción de instituciones, programas contra la corrupción y actividades de fortalecimiento del Estado de 
Derecho. 
La Unión de Morelos, p.31, (Notimex). 
  
“Entregará Gobernación a la Cofetel datos de la CURP” 
La Secretaría de Gobernación entregará a la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) información sobre la clave 
única de registro de población (CURP), que servirá para verificar la identidad de los usuarios de telefonía celular. La 
enmienda más reciente a la Ley Federal de Telecomunicaciones (que entrará en vigor en abril) señala que los 
concesionarios de telefonía móvil deben elaborar un registro de clientes y enviar los datos a la Cofetel. A su vez, la comisión 
revisará la información y aplicará un mecanismo para cotejarla con la base de datos de la CURP. 
La Jornada, p.8, (Fabiola Martínez). 
 
“Otros gobiernos agravaron crisis, el mío busca solución: Calderón” 
El presidente Felipe Calderón responsabilizó de las crisis anteriores a la acción de los gobiernos, pero aseguró que el suyo 
será parte de la solución. En el contexto de la pugna PRI-PAN por las políticas contra la delincuencia organizada, advirtió 
que, "más allá de toda especulación", a la gente le queda claro que su gobierno tiene un sólido compromiso con la 
seguridad de los mexicanos y que combate con firmeza y frontalmente a la criminalidad. Al concluir su gira de dos días en 
este municipio en una planta de Pepsico, el mandatario federal insistió en resaltar las acciones de su administración para 
"atenuar" los impactos de la crisis, y reconoció que en enero cayó "fuertemente" la demanda de productos mexicanos en el 
exterior. 
La Jornada, p.10, (Claudia Herrera). 
 
“Ante ola de indignación, consejeros del IFE dan marcha atrás en la aprobación de megasalario” 
Las fuertes críticas vertidas desde sectores políticos y sociales a la determinación de la Junta General Ejecutiva del Instituto 
federal Electoral (IFE) de aprobar un incremento de 46 por ciento a las percepciones de los consejeros habrían precipitado 
anoche una reconsideración sobre la viabilidad política de la decisión. En este contexto, anoche la mayoría de los 
consejeros acordaron anunciar este mediodía que darían marcha atrás en sus pretensiones de ganar como ministros de la 
Corte, esto es 333 mil pesos, pero sin admitir que la decisión haya sido ilegal. 
La Jornada, p.12, (Alonso Urrutia). 
 



“Ministros de la Corte ‘congelan’ su sueldo; siguen con $333 mil al mes, más prestaciones” 
La "aportación" que hará el Poder Judicial de la Federación a la política de austeridad en este año consistirá en que por 
tercer año consecutivo ministros, consejeros y magistrados no recibirán el aumento salarial correspondiente al incremento 
de la inflación anual. De esta forma, los integrantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) percibirán 
"únicamente" un sueldo neto mensual de 333 mil 179 pesos, más prestaciones. De acuerdo con información obtenida en el 
máximo tribunal, este criterio de ahorro incluye también a los mandos superiores y, por primera vez, a los mandos medios 
que perciben hasta 25 mil pesos mensuales. El resto de los empleados de la Suprema Corte, el Consejo de la Judicatura 
Federal (CJF) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sí recibirán el incremento salarial previsto 
para el resto de la burocracia del país. 
La Jornada, p.13, (Jesús Aranda). 
  
“Se alían gremios de Chapingo y Colegio de Posgraduados para conducir huelgas” 
Sindicatos de trabajadores académicos y administrativos de Chapingo, así como del Colegio de Posgraduados conformaron 
una alianza para enfrentar en conjunto la cerrazón de autoridades educativas y agropecuarias, a fin de destrabar las tres 
huelgas existentes en el sector y de evitar el estallamiento de una más el próximo 2 de marzo, informaron integrantes de las 
dirigencias de los gremios. En entrevista, Lenin Guajardo, líder del Sindicato Independiente de Académicos del Colegio de 
Posgraduados (Siacop), precisó que las negociaciones están empantanadas, y que acotó que esto es preocupante puesto 
se está en la víspera de que el Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de Posgraduados (Sincop) pueda 
suspender labores al no tener respuesta a su pliego petitorio. 
La Jornada, p.37, (Carolina Gómez). 
  
“Prepara la CNTE protestas contra la alianza educativa” 
El Comité Ejecutivo Nacional Democrático del sindicato magisterial está listo para emprender una jornada de movilizaciones 
contra la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE), para lo cual ratificó que el próximo 5 de marzo realizará una 
megamarcha de la Suprema Corte de Justicia de la Nación al Senado. En tanto, se llevarán a cabo otras acciones a escala 
nacional, como en Morelia, Michoacán, donde mañana se realizará una marcha que partirá de cuatro puntos distintos de la 
ciudad, y en Cuernava, Morelos, se llevarán a cabo caravanas pedagógicas. Además, el domingo se efectuará el Congreso 
Pedagógico de Estudiantes en esa misma ciudad. Los profesores agrupados en la Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE) señalaron que ante la necesidad del gobierno federal de reimpulsar la imposición de la alianza, se 
ven obligados a continuar con la jornada de lucha en contra de este proyecto. 
La Jornada, p.36, (Karina Avilés). 
  
“Demandan científicos proteger el maíz y declararlo patrimonio de la humanidad” 
El maíz debe ser declarado patrimonio de la humanidad y tiene que garantizarse su inocuidad sanitaria y diversidad, 
demandó la Unión de Científicos Comprometidos con la Sociedad, en el contexto de las negociaciones que continúan en 
México sobre responsabilidad y compensación del Protocolo de Cartagena sobre bioseguridad. Señaló que se debe 
instaurar cuanto antes el régimen especial de protección para el maíz y especies de las cuales México es centro de origen, 
para garantizar la bioseguridad de estos cultivos. 
La Jornada, p.36, (De la redacción). 
 
“Buscan derechistas hacer oficial el concepto religioso de niñez: ONG” 
Desde su creación, en 2001, la Comisión de Política Gubernamental en Materia de Derechos Humanos ha tenido escasos 
resultados por falta de presupuesto para aplicar los programas y por el bajo perfil de los representantes de las dependencias 
gubernamentales que la integran, afirmó Gerardo Sauri, director de la Red por los Derechos de la Infancia. Está previsto que 
hoy se realice una reunión de la Subcomisión de Derechos de la Niñez para aprobar el documento Concepto de niño/a, en el 
que se plantea que la vida humana existe desde el momento de la concepción y que el embrión es un ser racional (La 
Jornada 6/2/09). 
La Jornada, p.34, (Ángeles Cruz). 
 
“Existen ‘impunidad y corrupción’ en todos los niveles del gobierno mexicano” 
En su informe anual en materia de derechos humanos a nivel mundial, el Departamento de Estado considera que existe 
"impunidad y corrupción en todos los niveles del gobierno" de México, y que se ha registrado una amplia gama de abusos 
en lo que hace a las garantías individuales. En el capítulo México el documento reporta que "mientras las autoridades civiles 
generalmente mantuvieron el control efectivo de las fuerzas de seguridad, hubo instancias en que elementos de estas 
fuerzas actuaron de manera independiente de la autoridad gubernamental". En el primer informe anual de este tipo emitido 
bajo la firma de la nueva secretaria de Estado, Hillary Clinton, se considera que aunque el gobierno mexicano "generalmente 
respetó y promovió los derechos humanos a nivel nacional", se reportaron diversos casos de abusos a éstos en 2008, 
algunos involucrando la participación de fuerzas gubernamentales, otros no. 
La Jornada, p.5, (David Brooks). 
 



“Innecesaria, la ayuda militar de EU contra el narcotráfico: PGR” 
El procurador general de la República, Eduardo Medina Mora, afirmó que es innecesaria la intervención de tropas 
estadounidenses en la guerra que México lleva a cabo en contra del narcotráfico, y descartó que la espiral de violencia 
pudiera rebasar la frontera. "No lo veo así", señaló el funcionario en una entrevista con el diario The Dallas Morning News. 
"No veo al ejército de Estados Unidos jugando un papel activo en esto. México tiene la capacidad institucional suficiente 
para realizar esta tarea", apuntó. 
La Jornada, p.5, (Sin firma). 
 
“Entrega la SCT 43 concesiones en telefonía y tv” 
El titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Luis Téllez, entregó 43 títulos de concesión para prestar 
servicios de televisión por cable, telefonía y servicios satelitales; así como seis permisos para comercializar servicios de 
valor agregado con telefonía fija y móvil, acceso a Internet y transmisión de datos. Los beneficiarios son empresarios de 17 
estados. Los nuevos títulos de concesión entregados o los que fueron modificados permiten a los concesionarios entrar a 
negocios que antes no estaban considerados en la prestación de servicios de telecomunicaciones, tales como la televisión 
restringida o telefonía, lo cual es producto de la convergencia tecnológica. 
La Jornada, p.21, (Miriam Posada). 
 
“Maestros paran labores en Los Santorales; exigen indagar enfermedades” 
Un total de 380 profesores afiliados a las secciones 2 y 37 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
suspendieron labores en Los Santorales en demanda de que se aclaren las muertes de 13 niños, adolescentes y jóvenes, 
ocurridas en los cinco meses recientes por causas desconocidas. Los educadores, que dejaron sin clases a 6 mil niños de 
educación básica, se reunieron con funcionarios del sector salud y del sistema educativo estatal, quienes les informaron de 
las medidas preventivas que se han aplicado en esa región de Mexicali, formada por unas 20 colonias populares con 
nombres de santos. 
La Jornada, p.29, (Antonio Heras). 
 
“El gobierno de Jalisco se niega a reparar daños por contaminación en el cauce del Santiago” 
El gobierno estatal rechazó reparar daños a los afectados por el deterioro ambiental y sanitario provocado por la 
contaminación del río Santiago. Este era uno de los puntos centrales de la recomendación que la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos de Jalisco (CEDHJ) emitió a la administración que encabeza el gobernador Emilio González Márquez. 
Las autoridades de Jalisco sólo aceptaron 69 de los 100 apartados de la citada recomendación. Entre los asuntos que 
acatará destacan la realización de auditorías a las plantas de tratamiento, emitir una declaratoria de emergencia en los 
municipios de El Salto y Juanacatlán, formular una iniciativa de ley que permita el tratamiento de aguas, y crear un 
laboratorio que analice la contaminación en ese cuerpo de agua. 
La Jornada, p.31, (Juan Carlos G. Partida). 
 

Internacional: 
 
“Califica EU a cárteles mexicanos de amenaza a su seguridad interna” 
El gobierno de Barack Obama reiteró hoy que México carece de la capacidad para gobernar parte de su territorio ante el 
poder de los cárteles de la droga, a los que calificó de amenaza a la seguridad interna de Estados Unidos, mientras que 
autoridades estatales expresan alarma y solicitan más tropas en la frontera para detener la violencia vinculada con el 
narcotráfico. El director de Inteligencia Nacional, Dennis Blair, reiteró hoy ante el Congreso que "la influencia corruptiva y 
creciente violencia de los narcotraficantes mexicanos, los cuales están entre los grupos de crimen organizado más 
poderosos del mundo, obstaculizan la capacidad de la administración federal de gobernar partes de su territorio y construir 
instituciones democráticas efectivas". 
La Jornada, p.3, (David Brooks). 
 
“Alemania emite alerta sobre peligros en México” 
El gobierno de Alemania actualizó ayer su alerta de viajes para que quienes visitan México tomen medidas de precaución 
ante la inseguridad que se registra en el país. De manera particular se refiere a los problemas que existen en esta materia 
en Cancún y los estados de Chihuahua, Sinaloa y Baja California, así como el Distrito Federal. En su página de Internet, el 
Ministerio de Relaciones Exteriores advierte tanto de los delitos del orden común como de los generados por el crimen 
organizado. Refiere en este contexto que los enfrentamientos entre cárteles de la droga y corporaciones de seguridad han 
generado la muerte de 5 mil personas. 
La Jornada, p.5, (Georgina Saldierna). 
 
“Preocupa a Obama la inteligencia económica” 
El presidente estadounidense Barack Obama recibe un informe diario de inteligencia económica, junto con el reporte sobre 
seguridad, reveló el miércoles el director de la CIA, Leon Panetta. Indicó que era importante saber si la recesión mundial, 
particularmente en países como China y Rusia –igual que regiones como Latinoamérica–, "afectan las políticas externas de 
esos países". La crisis económica mundial se ha convertido en la mayor preocupación de seguridad a corto plazo, por 
encima del terrorismo, dijeron este mes al Congreso las agencias de inteligencia. 
La Jornada, p.22, (Reuters). 
 



“Critica EU situación de los derechos humanos en Cuba, Venezuela y China” 
Estados Unidos prometió este miércoles dar ejemplo al mundo en materia de respeto a los derechos humanos y denunció 
que en 2008 empeoró la situación de las libertades individuales en 11 países, entre ellos Cuba, Venezuela, China, Egipto e 
Irán. En el informe anual sobre los derechos humanos del Departamento de Estado, Washington menciona a 11 países en 
los que la situación se deterioró en 2008: Cuba, Venezuela, China, Egipto, Irán, Sri Lanka, Myanmar, Zimbawe, Armenia, 
Mauritania y la República Democrática del Congo. "La promoción de los derechos humanos es un elemento esencial de 
nuestra política exterior", aseguró la secretaria de Estado Hillary Clinton al presentar el informe y subrayar que Estados 
Unidos quería mostrarse "ejemplar" al marcar un cambio de ritmo entre la administración del demócrata Barack Obama y la 
de su antecesor, el republicano George W. Bush. 
La Jornada, p.26, (Afp). 
 
“Iniciativa en EU para flexibilizar el comercio y las visitas a Cuba” 
Las restricciones estadounidenses al comercio y las visitas familiares a Cuba podrían ser flexibilizadas según una resolución 
aprobada hoy por la Cámara de Representantes de Estados Unidos, pero podrían encontrar resistencia en el Senado. 
Partidarios de la medida esperan que la acción del Congreso sea el primer paso hacia una revisión, y posiblemente la 
revocación, de la política de Estados Unidos hacia Cuba de varias décadas. Ubicadas en un proyecto de ley mayor de gasto 
por 410 mil millones de dólares para el año presupuestario 2009, que se inició el primero de octubre de 2008, la mayoría de 
los cambios expirarían el 30 de septiembre a menos que el Congreso o el presidente Barack Obama decidan extenderlos. 
La Jornada, p.27, (Reuters y Afp). 
 
“Comenzó Irán pruebas en su primera central nuclear, construida con ayuda rusa” 
Irán comenzó hoy a probar su primera central nuclear en Bushehr, construida con la cooperación de Rusia, pero su puesta 
en marcha demorará varios meses, se informó durante los trabajos de inspección realizados en la planta por el máximo 
responsable de la energía nuclear rusa, Seguei Kiriyenko, y su par iraní Gholam-Reza Aghazadeh. "La etapa de 
construcción de la central nuclear acabó", declaró a la prensa Kiriyenko en la ciudad portuaria iraní de Bushehr. Ahí, en 
presencia de funcionarios nacionales y extranjeros, se observó que la instalación está habilitada con un reactor capaz de 
generar mil megawatts, donde se efectuó la prueba inicial y fueron supervisados los controles hechos a varios equipos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa y Pl). 
 
 

 


